

# LA REGENERACIÓN

*Revista semanal de acción católica*

**INSTAURARE OMNIA IN CRISTO**



## Sumario:

De elecciones.—El por qué del fracaso de Ferroux.—Acción Social.—Crónica.—La acción social española ante el Vaticano.—Bibliografía.—Noticias.

---

## De elecciones

La candidatura que promovida por la agrupación de derechas y sostenida por todos los elementos cuyo interés primordial es la defensa de los grandes ideales sintetizados en las palabras Fé y Patria, ha quedado definitivamente completada con la designación del Sr. Vilahur y Casellas, actual representante del núcleo tradicionalista en nuestra Diputación provincial.

El acuerdo de los jaimistas esperado con interés, no solo porque los apremios del tiempo imponían cierta urgencia para emprender los trabajos de propaganda concertada entre los elementos coaligados, sino porque *sotto voce* suzurrábanse ciertas dificultades para esta designación, dificultades que, dando nueva prueba de vigorosa organización y disciplina, ha desmentido la Junta provincial del partido votando por unanimidad á nuestro amigo Sr. Vilahur, ha sido generalmente bien recibido, cabiéndonos especial satisfacción á nosotros por estar unidos á dicho particular amigo con estrechos vínculos, aparte los generales del afecto y estima personal.

Lo que ahora importa, y con ello va una nueva é insistente recomendación á nuestros amigos, es que dando por olvidada cualquiera preferencia de personas, empleemos todas nuestras fuerzas en asegurar y hacer esplendorosa una victoria que por adelantado puede afirmarse, pues cuando no fueran suficientes los prestigiosos nombres de nuestros candidatos, todos ellos llenos de merecimientos y respeto en su vida particular y profesional, para ganarse nuestra preferencia frente toda otra candidatura, está la representación de los altísimos intereses que se les ha confiado, cuyo triunfo es cada día más urgente é indispensable.

---

---

## El por qué del fracaso de Lerroux

---

Al comentar el hecho que llena las páginas de la prensa nacional, al estudiar el fenómeno político, si asípue de llamarse, que hoy constituye el tema obligado en todas las tertulias, é intentar buscarle una causa proporcionada, al contestar el *por qué* de la desgracia del Jefe del partido, hemos de convenir todos, hablando con aquella imparcialidad propia de los que buscan unicamente la verdad en todas las cosas y en todos los terrenos, en que el fracaso de Lerroux ante las masas populares, no se debe á falta de cualidades personales, como son, arrogancia; elocuencia, vocabulario de frases gordas y términos de relumbrante efecto, no se debe á falta de talento para buscar aquello que más halaga á la plebe, y á falta de habilidad para saber sortear las dificultades que ofrece la política, haciendo ver las cosas solamente del lado hermoso, halagüeño y desentendiéndose de lo triste, de lo real, de aquello que amarga nuestra existencia en este mundo. No: Alejandro Lerroux tiene aptitudes para jefe radical; él sabe agitar la opinión del arroyo, sabe electrizar á las masas populares populares y conducir las, con sus fogosos escritos, á cualquier parte. Ello es tristemente cierto, y la experiencia lo ha dicho con el lenguaje de los incendios y de las ruinas...

Lerroux ha fracasado sencillamente porqué llegó el día de su

encumbramiento; llegó para él la hora—tan soñada—de hacerse dueño del Municipio de Barcelona. ¡Y qué contraste! Mientras los radicales celebraban opiparamente el banquete de la victoria, mientras D. Alejandro se recreaba en la visión de un porvenir lleno de triunfos y laureles, marcaba el reloj del tiempo la hora que había de dar término á tantas glorias, á tantos regocijos y á tanta popularidad.....

Lerroux fracasó, como hubiera fracasado otro cualquiera, á quien le hubiese llegado el tiempo de cumplir las promesas hechas á los proletarios, la hora de repartir las riquezas, con tanta saña compartidas desde la oposición, y desde las columnas de un periódico ó la tribuna de un *cine*.

Lerroux fracasó, porque había de fracasar, porque es imposible que permaneciese el hombre de un programa dictado únicamente para combatir lo existente, el hombre de una bandera cuyo lema es la destrucción y la muerte.

Desde la oposición, con la *piqueta* en su mano, estaba el hombre en carácter. Todo el mundo sabe, *más ó menos elocuentemente*, destruir lo que cien generaciones han edificado. Hoy la *piqueta* revolucionaria, se había convertido en bastón de mando, con respecto á la ciudad de Barcelona, y los intereses de millares de personas, y aquí empieza la dificultad: el manejo de esta vara, la aplicación de lo exige, no ya la justicia distributiva, sino que también la industria y el comercio, el orden y la pública tranquilidad.

Desengáñese Pablo Iglesias, desengáñense Rodrigo Soriano y cuantos suscriben programas de acción *ultra radical*; lo que hoy ha sucedido á Lerroux, sucedería igualmente, por la fuerza irresistible de la lógica, á ellos mismos, el día en que su *fortuna* les obligase á dirigir la cosa pública, á administrar los complicados intereses de la Nación y velar por el bien de los ciudadanos.—

Iguales causas producen idénticos efectos: he aquí la ley innegable y permanente. Por lo tanto, programas que solo sirven para destruir, sufrirán iguales consecuencias el día que tengan precisión de edificar; actitudes que solo valen para entusiasmar al pueblo, y halagar sus pasiones y despertar deseos irrealizables en esta vida, sufrirán el mismo ridículo por parte de todo el mundo, y el mismo

*anatema* por parte de los explotados, cuando llegue el momento de ser abandonadas aquellas democráticas actitudes y ser reemplazadas por otras diametralmente opuestas.

¡Oh pueblo tú que eres eternamente explotado; tú que sirves de escabel para el encumbramiento de tus falsos redentores, sin que ni siquiera alcances á lograr las migajas del festín, aprende la lección de la historia de nuestros días, aparta la vista de los que se dirigen al Parlamento en lujoso coche automóvil y cargados de aderezos, á realizar lo que ellos dicen y sus diarios proclaman: la redención del pueblo; la emancipación del obrero; la entronización de la *democracia*, palabra que solo se ve pronunciada en sus labios y escarnecida por el brillo de sus diamantes.

¡Proletarios! Volved á la casa paterna; volved al cumplimiento de los deberes cristianos; seguid el camino marcado por el Mártir de la Cruz, y abandonad para siempre á aquellos prohombres que quieren venderse vuestro patrimonio á cambio de su glorificación en la poltrona del *Poder*.

MANUEL GRIVÉ.

## *Acción Social*

Varias veces hemos indicado desde las páginas de la Revista que la diócesis de Gerona no iría á la zaga en lo que á la acción social se refiere, á las más adelantadas de España. El hermoso ejemplo que el clero español dió en Navarra, decíamos hace tiempo que sería seguido por nuestros compañeros de ministerio.

Prueban la verdad de nuestras palabras las hermosas reseñas que venimos publicando, y que revelan el entusiasmo que por las instituciones sociales se siente.

La reseña que hace el corresponsal de Santa Pau de cuanto llevó á cabo el Sindicato de aquella población no necesita comentario y el mayor elogio que puede hacerse del celo que desplegó un cura en favor de sus feligreses.

Nos consta que lleva ya recogidos algunos frutos de su trabajo,

pero no dudamos en afirmar que cada día los cosechará mayores.

Pues la gracia del Cielo y la estimación de los hombres harán de continuo más fructuosa su obra. Esos hermosos ejemplos de actividad y celo apostólicos sirven de estímulo y acicate á los que dudosos y desconfiados hasta el presente, han podido convencerse de la eficacia de esas obras nacidas al calor de la caridad cristiana.

Nos consta por noticias llegadas á nuestros oídos que el celoso párroco de San Gregorio secundado y apoyado por todos los de la comarca entusiastas también de las instituciones sociales proyecta fundar una Caja Rural que radicando en la susodicha parroquia extienda y haga sentir su influencia en los comarcanos, donde se formarían centros autónomos pero federados entre sí.

Por nuestra parte les alentamos á realizar pronto su plan que redundará en bien económicos y moral de los agricultores. Sigán decididos las huellas de los que en esta diócesis nos proceden con sus obras sociales, y como ellos sentirán la satisfacción de haber hecho por su feligreses lo que dicta el celo guiado y estimulado por ciencia católico-social.

*Breves apuntes históricos de la fundación y desarrollo  
del Sindicato Agrícola con Caja Rural, denominada «La Baronía  
de Santa Pau»*

El día de Pentecostés de 1907, se reunieron los Curas párrocos de Santa Pau, La Cot y Sellent, cuyas parroquias constituyen el Municipio de Santa Pau, con asistencia de los demás eclesiásticos y algunos seculares de valioso prestigio. Se habló de la conveniencia de implantar en la comarca, una Sociedad que respondiera á las exigencias de la época para beneficiar moral y materialmente á la clase labradora única y exclusiva en ese término, insiguiendo las instrucciones del Sumo Pontífice; acordándose fundar un Sindicato Agrícola con Caja Rural al efecto se nombró una Comisión que, inspirándose en las obras de Arias Chaves, Le Sor, Rivas Moreno, el Manual del Propagandista, etc., etc., redactára los Estatutos y Reglamento con que debería regirse la futura Sociedad.

Por otra parte se designó un delegado para recabar del M. Itre. Marqués de Barbará, dueño del Castillo de Santa Pau, el permiso

para habilitar uno de los aposentos del bajo piso de su histórico Castillo al objeto de convertirlo en local propio y domicilio de la Sociedad. Obtenido el permiso se empezarán las obras de restauración interior y exterior con escalera independiente, sin apartarse de la gravedad y majestad de estilo que caracterizan los monumentos de la época del feudalismo. Apesar de haberse acopiado los materiales por prestación voluntaria, que representó un beneficio de 167'85 pesetas, importaron las referidas obras 1.983'40 pesetas, que sumadas con las 1.024'70 pesetas que costó el mobiliario y material de Secretaría y Caja, resultó un desembolso de 3.008'10 pesetas, procediéndose para cubrir esta deuda á llamar á los caritativos sentimientos de los Sres. propietarios que viven fuera del distrito, cuyo resultado fué haberse recogido 1.680 pesetas, restando contra los fundadores de la Sociedad la cantidad de 1328'10 pesetas que se debería liquidar con los primeros beneficios que obtuviera la Caja, mediante sus operaciones.

Mientras tanto los Estatutos salían aprobados de nuestro amado Prelado y por mediación del Sr. Vilahur Vice-presidente de la Diputación se ponian en manos del Gobierno Civil de la Provincia, desde donde á impulsos del Sr. Llosas (al cual por favores especiales prestados á Sociedad naciente se le nombró presidente honorario) pasaron por la Dirección General de Agricultura y Ministerio Fomento, hasta llegar á las Oficinas del de Hacienda, donde con unión de otros en número de más de 400, esperan la firma del Ministro para gozar de los privilegios sobre Derechos Reales y del Timbre que la ley concede.

Como que para el funcionamiento de estas Sociedades de Crédito, en su estado naciente se requiere y es casi indispensable un capital previo dejando á las misma sin interés alguno para principiar sus operaciones y para que sirva como de garantía los imponentes deshaciendo toda clase de recelo y desconfianza, los socios fundadores reunieron de su propio peculio un capital de 3.950 pesetas, evitándose con ello el desarrollo efímero y precario que sin este auxilio forzosamente han de tener estas Sociedades en su estado nativo.

Inauguración.—A 18 de Julio de 1909 con asistencia de toda la

Corporación Municipal y funcionarios del Juzgado, bajo la Presidencia M. I. Sr. D. Pedro Llosas, Diputado á Cortes por este Distrito electoral acompañado de los oradores D. Antonio Bolós D. Vicente Carbó y D. Juan Roura, farmacéutico el primero y abogado el último, con numerosa concurrencia de vecinos al efecto convocados, se inauguró oficialmente después de haberse explicado con sencillez y elocuencia al público por los citados oradores, al objeto y ventajas de la naciente Sociedad, terminándose el acto con un pequeño «lunch» en que reinó el verdadero espíritu de amistad y fraternidad.

Funcionamiento.—Las operaciones realizadas por esta insignificante Sociedad de Crédito hasta la fecha son:

1.º Se han abierto 97 libretas de crédito en favor de otros tantos imponentes con una suma de 20.002'15 pesetas las cuales se han invertido en 42 préstamos á otros tantos colonos, colocando el capital sobrante en valores del Estado. La diferencia entre los intereses devengados á favor de los imponentes y los de la Caja reportan un beneficio á está de 612'42 pesetas, amen del producto de las consumaciones que los socios han hecho en el local que sirve de solaz y recreo.

Esta entidad confía con el favor divino que por todo el presente año, aunque no sobrevenga otro donativo alguno, con las simples operaciones de la Caja, liquidará la deuda restante de las obras y compra de mobiliario del local y material de Secretaría arriba calendados.

Una vez liquidada la expresada deuda la Sociedad con los primeros beneficios que obtenga constituirá de fondos propios el capital de garantía que determinará la Junta general, devolviendo las cantidades que al efecto le habían prestado sin interés los socios fundadores. Llenado este objeto todos los productos sobrevenientes se emplearán para obras de carácter social con preferencia las de agricultura.

Como parte integrante del Sindicato Agrícola, cuyo desarrollo estamos describiendo se ha constituido nuevamente una Sociedad de socorros mutuos con el nombre de «Germandat de Sant Isidro» con el fin de ayudarse mutuamente los socios de la misma que cai-

gan enfermos, ya con un socorro metálico proporcionado á la cuota mensual que deberán pagar, ya con la asistencia personal y cultivo de sus tierras. Se hizo la inauguración oficial de dicha «Germandat» en el día 1.º del corriente, y con motivo de pertenecer á ella se han inscrito durante las últimas tres semanas 58 socios que sumados con los 80 que ya pertenecían anteriormente al Sindicato Agrícola tenemos el número de 138 socios con que cuenta actualmente esta Sociedad, con esperanzas de bastante aumento.

Hasta aquí ha conseguido ya nuestra Sociedad dos partes de su triple programa social que desde su principio se propuso desarrollar con el favor divino. Falta pues ahora la tercera parte de dicho programa que es la fundación de un «Segur» de ganado el cual sin duda ha de redundar también en gran provecho de la clase labradora.

Esta Caja se lamenta de la falta de confederación con sus congéneres para emplear el exceso de capital impuesto en beneficio de la agricultura y no verse obligada á colocarlo en valores del Estado para no tenerlo improductivo amen de otras dificultades que encuentra al tener que separarse de su objetivo.

---



---

## CRÓNICA

Después de las luminosas doctrinas dadas al mundo cristiano por nuestro Santísimo Padre Pío X y de las sabias ordenaciones dadas por la Curia Romana bajo los auspicios del mismo Soberano Pontífice no cabía ya sino sepultar muy en hondo el cadáver putrido del desgraciado y repugnante error modernista; pero entre los humanos seres se encuentran también cuervos amigos de solazarse con cadáveres y partidarios de negar los hechos ó cuando menos de quitarles la importancia que en realidad tienen.

Eso es lo que ha sucedido con el modernismo condenado, por un sinnúmero de razones condenable, por el Papa.

Después de la Encíclica «Pascendi», todos los católicos y con nosotros todos los hombres de ciencia dieron por muerto el moder-



nismo, el Papa, decíamos, le ha herido de muerte, le ha dado con el golpe en sus vitales entrañas; y luego surgieron los cuervos en negra bandada dispuestos á remover los asquerosos restos é inficionar con ellos el ambiente mundial; Alemania, Italia, Francia, Suiza, Austria-Hungría ofrecen al mundo ejemplares de esta raza de hombres-cuervos.

Conocidos son ya de nuestros queridos lectores los modernistas alemanes, italianos y franceses que apesar de haber sido condenados por la Iglesia continuan en su terquedad modernista; en Suiza la sostienen los protestantes y librepensadores, sin duda más por animadversión al Catolicismo que por convicción sugerida por las doctrinas modernistas, y los conspicuos del modernismo están haciendo desesperados esfuerzos para apoderarse de la Universidad de Friburgo; de Alemania se entiende por Austria la campaña modernista; pero dá no poco consuelo el ver el trabajo que así en Suiza como en Austria realizan los católicos para vencer á tamaño error y asegurar en definitiva el triunfo de los ideales católicos.

En Alemania se ha pretendido desnaturalizar los hechos, quitar importancia el desastre religioso á que llevaba el modernismo, y en eso se han equivocado no pocos católicos y quizás el mismo Centro alemán está algo infectado de esa especie de displicencia por Roma, á juzgar por algunos de sus actos realizados durante el pasado año.

Dios quiera que los católicos todos de todo el mundo se aperciban á tiempo de los peligros que encierra el modernismo religioso, y como los católicos suizos y austriacos se decidan á impedir que arraigue en su suelo patrio, declarándole guerra á exterminio.

F.

---

## La acción social española ante el Vaticano

---

*L' Observatore Romano*, órgano en la prensa del Vaticano publica una información laudatoria de la obra social católica realizada á impulsos del clero en Navarra y resto de España.

«El movimiento prodigioso—dice—de las Cajas Rurales va cada día aumentando en toda España merced al impulso de los católicos. El Díaz de Rábago, que es lo mismo que el D. Cerutti de Italia, ha constituido una porción de Cajas Raiffesen, y ha visto en práctica á impulsos de la acción del clero rural, evitando la miseria á las masas de agricultores.

El movimiento data del año 1902, y en la *tierra de la usura* como se llamaba á la provincia de Zamora, ha constituido en un año cuatro Cajas, y otras cinco en Palencia.

La provincia de Navarra es la más adelantada en la acción. Un modesto cura de Olite, D. Victoriano Flamarique, se ha puesto al frente de la propaganda, y el Obispo de Pamplona, seguido de los párrocos, apoya el movimiento con energía.

Hay en Navarra 145 Cajas Rurales y 57 Sindicatos agrícolas para la compra colectiva, constituyéndose así en centinelas del movimiento agrario.

El movimiento continúa sin interrupción.

Por esto el pueblo agricultor está cada día más agradecido al clero, que aplaude la protección que recibe á nombre de la Iglesia.

Esto se demostró en las manifestaciones católicas contra la política persecutora de Canalejas, Pamplona se reunieron para protestar de ella más de 90.000 hombres con sus párrocos y ayuntamientos á la cabeza, resultando un verdadero plebiscito en favor de la fé y de la libertad.»

Así termina *L' Observatore*.

## *Bibliografía*

*Suplemento* á la segunda edición de la Novísima disciplina sobre Esponsales y Matrimonio, por el Dr. Miguel de Arquer, Pbrc., comentario á las recientes declaraciones de la Sagrada Congregación de Sacramentos sobre el decreto *Ne temere*.

Indice

Declaraciones de 12-13 de Marzo de 1910

I y II. Imposibilidad de acudir al párroco.—III. Los que se

trasladan á las regiones donde existe la imposibilidad de acudir al párroco.—IV. Cualidad de los testigos.—V. Habitación mensual, párroco propio, vagos.—VI. Delegación en favor de los vicarios, asistencia personal del párroco, inscripción del matrimonio.—VII. El decreto *Ne temere* aplicable á España y América en lo concerniente á los esponsales.—VIII. El matrimonio en las Iglesias *exentas* de los Regulares.—IX. Inscripción del matrimonio. Facultad de dispensar de la forma substancial en los casos de verdadera necesidad.

Declaración de 2 de Junio de 1910

Párroco que ha de autorizar el matrimonio en la India Oriental donde existen las dos jurisdicciones.

Declaraciones de 29 de Julio de 1910

Los párrocos, aunque no se hallen habitualmente delegados por el Ordinario, pueden dispensar de los impedimentos matrimoniales *in articulo mortis*.

Un folleto de 12×19 ½ centímetros. En rústica, Ptas. 0'30. (Por correo, certificado, Ptas. 0'60.) ∴

—=—

*Un nuevo libro de Historia del Carlismo.*—A los «Carlistas de Antaño», libro que corre ya de mano en mano y figura en todas las librerías tradicionalistas, siguen los «Cruzados Modernos», que acaban de publicar el mismo autor, Sr. Barón de Artagan y el mismo editor, D. Juan M.<sup>a</sup> Roma, director de la Biblioteca de *La Bandera Regional*.

Encabeza el precioso libro el siguiente

### Augusto autógrafo

Querido Roma: He leído con mucho gusto tu publicación «Carlistas de Antaño», del Barón de Artagan, y acabo de leer tu nueva producción «Cruzados Modernos».

La tarea que te has impuesto, editando esas obras, hace honor á tu fidelidad y su lectura servirá de estímulo á esa juventud entusiasta que ha sido fabricada en los mismos moldes de aquellos leales que supieron elevar á tan grande altura nuestra bandera tres veces santa.

Dios te guarde, querido Roma, como de corazón lo desea tu afectísimo

*Faime.*

Frodsdorf, 24 de Diciembre de 1910.

*La Veu del Angel de la Guarda.*—Fulla mensual dedicada á la instrucció piadosa de les noyes cristianes y á la devoció dels Sants Angels, especialment del Angel de la Guarda.—Llibreria Subirana.—Barcelona.

Aquesta fulla respon á la necessitat sentida per els qui's dedican al apostolat católic entre les noyes d'un medi de propagar entre elles les máximes cristianes, ja que les fulles actuals de propaganda católica generalment no son escaientes pera les noyes.

Axí es que son dites fulles redactades amb aquella exquisida suavitat que caracteriza les coses femines fins en aquells assumptes de grandiositat que tant abundosos son en nostre divinal Relligió; s'esposa en elles un tema doctrinal y sobre ell se fan algunes consideracions ó aplicacions practiques, y en últim terme s'hi llexegen exemples, historietes practiques, oraciós, etc., dels Sants, qu'am molt acert se titulen Floretes Angeliques: el fi d'aquestes fulles ja pot deduirse de la capçalera, y no pot esser mes lloable.

El gravat de la primera página de la fulla pot dirse verament artistic, el llenguatge bonic y escaient, l'edició esmerada i pulcra.

PREUS		Per subscripció fora de Barcelona	
Un exemplar.	. 0'05 pessetes	Un any.	. 0'50 pessetes
25 exemplars.	. 0'75 »	Id.	. 9'00 »
50 »	. 1'00 »	Id.	. 14'00 »
100 »	. 2'00 »	Id.	. 26'00 »

Cada fulla sortirà 8 dies avans del mes corresponent.

Pera les subscripcions á una quantitat de fulles entre 5 y 25, se contarán les fulles á 4 céntims cada una, lliure de gastos de correo.

Pera les subscripcions á una quantitat de fulles entre 25 y 50, se contarán les fulles á 3 céntims cada una, lliure de gastos de correo.

Pera les subscripcions á una quantitat de fulles superior á 50, se contarán á 2 céntims la fulla mes els gastos de correo.

## NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Iglesia del Hospital; por la tarde se reserva á las 6 y cuarto hasta el día 22; desde este día á las 6 y media.

RECURSO DE ALZADA.—Ha sido elevado al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por los presidentes de las Asociaciones obreras de esta capital «La Dependencia Mercantil», «La Escarpa» y «El Arte Fabril» contra la providencia de este Gobierno que anuló la elección de vocales obreros para la renovación bienal de la Junta de Reformas Sociales verificada en 27 de Noviembre último.

NECROLOGÍA.—Ha fallecido en la Universidad de Deusto, de la que era profesor el P. Venancio Minteguiaga, S. J., notable escritor que había alcanzado gran nombradía, por los artículos de actualidad que publicaba en *Razón y Fé*. Sin duda los más discutidos, y que le dieron mayor renombre, son los referentes á la cuestión del *mal menor*, que merecieron la aprobación expresa de S. S. Pío X. Enseñaba Derecho en la mencionada Universidad.

—En Gandía ha fallecido el P. Magín Dachs, S. J., muy conocido en nuestra diócesis, por haber residido cinco años en nuestra ciudad, y haber tomado parte en muchas misiones de las celebradas últimamente en nuestro obispado.

—D. Joaquín Costa. El día 8 del actual falleció, este conocido escritor y político, en Graus, después de haber recibido la Extremaunción. Nació en 1844 en Manzón (Huesca) estudiando con gran éxito la carrera de Derecho. Tomó parte activa en aquél famoso movimiento de la Unión Nacional, y después ingresó en el partido republicano. Costa científico es muy superior al Costa político, apesar de haber sido la política quién le dió renombre. Sus libros filosóficos é históricos, «Teoría del hecho jurídico» y «Mitología y literatura Celto-hispanas, le dieron fama en el extranjero.

*El Mundo* refiere lo siguiente sobre los últimos momentos de Costa.

«Esta mañana nos hemos entrevistado con la señora de D. Tomás Costa, que, requerida por la enfermedad de su madre, acaba de regresar de Graus.

«La respetable dama, impresa todavía en su rostro la conturbación, me contaba escenas intimas y tiernas del que, no se porque pintaban con la fiereza del león.

«Un día se hallaba la señora de Costa á la cabecera del enfermo: le hablaba la Divina Misericordia y al enfermo le escapó un «Jesús mío» la señora continuó la oración «Jesús, José y María, os doy el corazón»; y Costa concluyó la oración, con verdadera unción: «y el alma mía», dijo:

«El sectario, el impío, el fiero Costa, ha muerto con los auxilios espirituales.

La obra se debe tal vez á aquella respetable dama.»

CAJA DE P. Y A.—Durante la última semana la Sucursal que la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros»; tiene establecida en esta ciudad, ha recibido por imposiciones la cantidad de 8.489 ptas. y ha pagado por réintegros 6.213 ptas., habiendo abierto 14 libretas nuevas.

EL GOBERNADOR CIVIL.—Por fin, después de tres meses de cabildeos ha sido nombrado Gobernador Civil de esta provincia, habiéndose posesionado el miércoles del cargo, D. Lorenzo de Benito y Eudara vice-rector y Catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad de Barcelona, quien hasta ahora había militado en el campo republicano. Le deseamos que la justicia y rectitud informen todos sus actos, y que tenga gran acierto en el mando de la provincia.

DISCONFORMIDAD.—El Capitán General ha disentido del fallo del Consejo de guerra que se celebró contra el Director de *Ciudadanía*, habiendo sido elevada la causa al Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

«LA CARIDAD».—La Comisión ejecutiva de este Asilo nos ruega con sumo interés hagamos un llamamiento al corazón siempre bondadoso y compasivo de todos los vecinos de esta Capital, para que se sirvan facilitar prendas viejas de ropa, alpargatas ó botas de hombres, mujeres y niños, pues están agotadas todas las existencias de tales prendas, á fin de abrigar los cuerpos de tantos pobres ateridos de frío, que, en número mayor de 200 acuden á dicho asilo todos los días.

Así mismo se encarece á los panaderos, fondistas y demás vecinos que reserven para los pobres las sobras de pan limpio, aunque sea seco, para destinarlo á sopas.

No deben molestarse los vecinos en mandar nada al Asilo: basta que lo avisen al sereno de su barrio y se mandarán recoger tanto las prendas de vestir como el pan.

PASTORAL.—Nuestro Sr. Obispo Dr. Pol, ha publicado en el último *Boletín Eclesiástico* una hermosa Pastoral sobre la Bula de la Santa Cruzada con motivo de la Cuaresma, explicando en forma clara, sencilla y concisa en qué consiste la Santa Bula y los privilegios y facultades que contiene, defendiéndola de los ataques de la impiedad.

LA FÁBRICA DE GAS.—La sociedad Sucesores de Barrau, Balari y Comp.<sup>a</sup> ha traspasado la fábrica del gas de esta ciudad á la sociedad «Alumbrado de poblaciones», cuya sociedad se propone dar mejor fluído y más barato, reformando al mismo tiempo las cañerías generales para servir al público el alumbrado con toda perfección.

REPARACIÓN DE CARRETERAS.—La *Gaceta* ha publicado el plan completo de reparaciones de carreteras, durante el año actual, señalando para esta provincia las siguientes cantidades:

Carretera de Gerona á Palamós (Puente Riera Torderola, Vidrera y Rechela), 15.676 pesetas.

De Gerona á San Feliu de Guixols, kilómetros 21 al 34, pesetas 33.022.

De Madrid á Francia, kilómetro 745 al 762, pesetas 31.305.

De Gerona á San Feliu de Guixols, puente Ridaura, 33.319 pesetas.

De Manresa á Gerona, 21.185 pesetas.

De Barcelona á Ribas, kilómetros 106 al 121, pesetas 23.142.

De Madrid á Francia, kilómetros 695 al 723, pesetas 38.99½.

De Ribas á Puigcerdá, kilómetros 1, 11 y 15 al 25, pesetas 25.505.

Adoquinado de las travesías de Ripoll, 44.566 pesetas.

B. L. M.—Agradecemos el que nos ha enviado el Sr. Gobernador participando haber tomado posesión del cargo.

CAMPAÑA LAUDABLE.—Lo es á nuestro juicio bajo todos los conceptos la que hace nuestro querido colega *El Norte* con relación á la presente campaña electoral. Después de haber cooperado con todas sus fuerzas en unión con el *Diario de Gerona*, á que se realizase en nuestra provincia la verdadera y permanente solidaridad que jamás había de haberse roto entre cuantos de veras amamos la verdadera libertad de nuestro pueblo y los sanos principios de la democracia cristiana junto con las bases fundamentales del orden social: religión, propiedad, familia, está publicando unos artículos que interpretan con toda fidelidad la doctrina de la Iglesia acerca el tan debatido punto de la unión de los católicos. Felicitamos, pues, al órgano de la comisión jaimista en esta provincia por esta brillante campaña que no dudamos redundará en bien de la religión y de la patria.

ASAMBLEA.—En el próximo número nos ocuparemos de la Asamblea de la Unión Republicana celebrada en Madrid.

EL GOBERNADOR MILITAR.—Ha cesano ya en el mando de Gobierno militar de Menorca, el general de división D. Francisco Galbis y Albella, nombrado para el Gobierno militar de esta plaza y el mando de la 7.ª división.

El general Galbis, acompañado de su ayudante D. Jaime Vidal, llegó el lunes á Barcelona y salió inmediatamente para Madrid.

Durante los ocho años que ha desempeñado el Gobierno militar de Menorca, supo captarse generales simpatías, que se demostraron en la afectuosa despedida de que fué objeto por parte de las personalidades más significadas de Mahón.

---

*En todas las épocas de la historia, desde el apogeo del antiguo Egipto hasta el esplendor de las naciones cristianas, se ha demostrado que los pueblos más religiosos han sobrepujado rápidamente á los demás, tanto en su moralidad y su ingenio como por su poder y riqueza.—LE PLAY.*

## TALLER DE ESCULTURA DE SAN JOSÉ

—= DE =—


 JUAN PAGÉS
 
***Calle de Figuerola, 25.-GERONA.***

Construcciones, Altares, Monumentos, Templetos y demás objetos de Iglesia en todos estilos.

Adornos, Fachadas, Marcos y todo lo perteneciente á Escultura.

Especialidad en Arquitectura Religiosa.



Prontitud en facilitar proyectos.

**Hotel Restaurant MASSAGUÉ**

Casa de completa confianza para R.<sup>dos</sup> Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).

BARCELONA


 Estampería Católica
 
***Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.***

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.

## Cerería y Fábrica de Espelmas de José Colomer

**DESPACHO: Cort-Real, núm. 4.—GERONA.**

En esta casa se fabrican y venden á precios muy limitados, cirios, hachas, blandones, candelas, espelmas, cerillas mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido.—Fabricación, por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.